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淮北临涣化工园区将以开展“五
大”要求、“六破六立”大讨论活动为契
机，锚定全国最安全的化工园区、全省
经济体量最大的化工园区、全市改革创
新示范区”三个发展目标，决战决胜三
季度，完成年度发展目标任务，建设全
国一流的千亿化工园区，为我市建设

“五宜”幸福城市作出更大贡献。8月
16日，淮北临涣化工园区党工委书记、
主任宋愚贤在接受市传媒中心记者采
访时表示。

宋愚贤坦言，今年以来，临涣化工
园区深入贯彻市委、市政府“五群十链”
发展战略，聚焦新能源电池材料、化工
新材料、电子化学品、高端医药中间体、
功能助剂五大特色产业，全力引投资、
上项目、增动能。上半年，园区固定资
产投资同比增长17.6%，工业投资同比
增长23.8%，新开工制造业投资同比增
长237%，外贸进出口同比增长22%，经
济运行总体平稳。同时，化工产品价格

低位运行，市场需求不足，企业生产经
营困难，园区发展与市委、市政府千亿
化工园区的要求还有较大差距。

宋愚贤表示，要聚焦思想大解放，
把改革创新作为高质量发展的关键。
当前，临涣化工园区正处于由量变到
质变、由潜力到实力、由全省到全国的
关键时期，面临特色产业不强、供给价
格不优、创新载体不多等深层次制
约。思想破冰引领行动突围，我们将
拿出“敢为人先”的勇气，把改革创新
作为高质量发展的关键，持续深化人
事制度、“管委会+平台公司”、要素供
给、创新成果转化、项目服务机制等方
面的改革，在改革创新中化解矛盾、消
除阻力、实现发展，争当全市开发区改
革创新示范区。

宋愚贤说，要聚焦任务大落实，把
项目建设作为高质量发展的引擎。树
牢“项目为王”的发展理念，毫不放松
招引项目、落地项目、开工项目、投产
项目，构建梯次推进的项目实施体系，
为千亿园区建设打牢项目支撑。三季

度，园区将按照攻坚要求，对每一个项
目分解到天、包保到人，协调市县部门

加快项目安评、环评、能评、土地征收等
前期手续办理，按期开工10个产业项

目和5个基础设施项目，掀起更大项目
建设热潮，确保全年固定资产投资同比
增长20%以上。

宋愚贤表示，要聚焦能力大提升，
把专业水平作为高质量发展的基础。
跳出一域谋全局，自觉把园区发展放在
市委、市政府对园区的战略定位上，放
在全省化工园区的发展竞争上，放在千
亿化工园区的建设要求上，坚决破除

“墨守成规、按部就班”的守旧观念。对
外，加大外出考察交流频次，充分学习
先进地区发展化工园区的先进经验、先
进模式和先进方法，深刻把握化工园区
发展规律，在全省化工园区发展竞争中
赢得先机、掌握主动。对内，开展“人人
上讲台，我的业务我来讲”活动，实行人
员轮岗，让全体人员学起来、活起来、动
起来，打造专业招商队伍、一流监管队
伍和综合人才队伍，以更高标准把工作
干在实处、走在前列。

宋愚贤说，要聚焦环境大优化，把
营商环境作为高质量发展的生命线。
按照“一改两为五做到”的要求，把营

商环境作为园区高质量发展的首位工
程，力戒“虚、躲、冷、粗、假”，进一步提
高服务水平和服务能力，“点对点”“面
对面”帮助企业解决用工、融资、生产
等方面的问题，持续提升保障能力，降
低要素供给价格，推动惠企政策“免申
即享”，构建“亲清”政商关系，为企业
在园区的发展遮风挡雨、添砖加瓦，做
企业“想得起、用得上、靠得住”的坚强
后盾，打造全省化工园区营商高地和
投资沃土。

宋愚贤还表示，聚焦作风大转变，
把优良作为高质量发展的保障。作风
建设关系发展成败，园区将把作风建设
作为一项系统工程来抓，把严的基调、
严的措施、严的纪律长期坚持下去，完
善监督考核制度，推进机关作风建设规
范化、程序化、制度化，构建“任务不同、
绩效不同”的收入分配体系，激励全体
人员朝先进靠拢、向标杆看齐，聚焦发
展踏踏实实干，紧抓任务认认真真做，
以作风大转变推动效能大转变，以效能
大转变推动发展大转变。

坚定拼的决心 增强干的能力
为建设“五宜”幸福城市作出更大贡献

——访淮北临涣化工园区党工委书记、主任宋愚贤

淮北临涣化工园区党工委书记、主任宋愚贤接受市传媒中心记者专访。

■ 摄影 记者 冯树风

夏秋之交，黄河源头，扎陵湖与
鄂陵湖湖面上，成群的斑头雁泛起
层层波纹；重峦叠嶂，曲流蜿蜒，海
南热带雨林中，海南长臂猿在林海
间自由穿行；茫茫林海，山脉纵横，
东北虎豹国家公园中，虎啸声在山
林间回荡……千峰竞秀，鸟兽灵动，
国家公园生机勃勃。

从青藏高原到南海之滨，万物
共生的和谐画卷正在展开，国家公
园的珍禽异兽不断回归，尽显自然
与生态之美。

国家公园让旗舰物种稳定增长
8月19日，由国家林业和草原局

（国家公园管理局）、青海省人民政
府共同主办的第二届国家公园论坛
在青海西宁举行，此次论坛旨在共
商建设全世界最大的国家公园体
系，集聚力量助力旗舰物种保护。

时间回到 2021 年，一个令世界
瞩目的消息传出——

当年10月12日，我国正式设立
三江源、大熊猫、东北虎豹、海南热
带雨林、武夷山等第一批国家公园，
保护面积达 23 万平方公里，涵盖近
30％的陆域国家重点保护野生动植
物种类。

国家林业和草原局（国家公园
管理局）局长关志鸥说，建立国家公
园体制，是生态文明和美丽中国建

设的重大制度创新，国家公园的正
式设立实现了国家公园从无到有的
历史性突破，开启了自然生态保护
新篇章。

“我们用最严格的措施加强生
态系统原真性完整性保护，国家公
园正成为诸多珍稀野生动物的理想
家园。”他表示。

目前，三江源国家公园实现了
长江、黄河、澜沧江源头整体保护，
藏羚羊种群恢复到7万多只；大熊猫
国家公园保护了70％以上的野生大
熊猫；东北虎豹国家公园畅通跨境
通道，东北虎数量超过50只，东北豹
数量超过 60 只；海南热带雨林国家
公园雨林生境持续改善，海南长臂
猿种群数量恢复到6群37只……
科技力量助力万物生灵和谐共生

国家公园自建设以来，就立足
以科技力量护航国家公园野生动
物。

四川通过建立大熊猫遗传数据
平 台 ，掌 握 了 500 余 只 大 熊 猫 的
DNA档案信息；利用人工智能识别
技术，东北虎豹国家公园可对虎、
豹、熊、猞猁等30多种动物进行AI识
别分类；地处长江源头的格拉丹东
冰川，监测方舱车可以将监测结果
通过卫星传输，坐在家里就能看到
长江源头的第一滴水是怎么形成的
……

针对生物保护研发的“黑科技”

还在不断发展。纵列式布局无人直
升机、伪装式机器人……本届论坛
的天空地监测与新技术应用展区
内，一件件用于国家公园建设的新
奇科技产品琳琅满目，吸引了许多
与会人员驻足观赏。

“我们利用无人飞车等科技设
备，以及面向自然生态监测和碳汇
实时测量的地面智能终端，有效助
力国家公园内的旗舰物种监测与保
护。”北京航空航天大学无人系统研
究院总工程师祝明说。

科技建园的背后是一代代科研
工作者的接续守护。多年来，北京
师范大学生命科学学院副教授冯利
民一直“踏雪而行，追寻老虎”。经
过反复探索研究，冯利民和他的科
研团队利用防火瞭望塔布设网络，
研制的智能红外相机可以完成高清
图像和视频的实时回传。

“现在，我们分布在园内的智能
红外相机超万台。可以精确地进行

‘虎脸识别’，可实时监测园区内东
北虎、东北豹等旗舰物种的数量变
化。”冯利民说。

国家公园“生态红利”持续释放
“我们更加注重在保护中改善

民生。”关志鸥说，眼下国家公园加
快推进绿色转型发展，探索生态产
品价值实现机制，积极开展特许经
营、生态旅游、自然教育、游憩体验
等。

牧民涛西昂扎家住青海省玉树
藏族自治州曲麻莱县曲麻河乡昂拉
村，该村位于三江源国家公园长江
源园区。作为国家公园生态管护员
的他，几年来在长江源拍摄到大量
雪豹、野牦牛等珍稀物种。

每年8月，在青藏高原气温最高
的时候，他随专家在玉珠峰等地进
行雪线监测。“数字是有力量的，我
们要用真实的数据去记录全球变暖
对雪线的影响，这也为三江源旗舰
物种保护提供了更多数据支撑。”涛
西昂扎说。

参与本届论坛的中国林业科学
研究院研究员刘世荣说，海南热带
雨林国家公园在为动植物“让路”的
同时，当地统筹处理野生动植物保
护与民生福祉，许多曾经的伐木工
加入护林队伍，如今已成为生态保
护的重要力量。

我国国家公园在持续探索公众
共建、共享机制，让生态资源逐渐成
为群众的“幸福不动产”。国家公园
的“生态红利”还将持续释放：本届
论坛正式宣布，我国将稳妥有序推
进设立黄河口、钱江源—百山祖、卡
拉麦里等新的国家公园。

“国家公园的进一步发展和品
牌打造，将使越来越多的居民享受
到绿色发展成果。”国家公园研究院
院长唐小平说。

（新华社西宁8月20日电）

万物和谐共生
——国家公园守护旗舰物种

河湖换新颜 优化水生态
水是城之灵。
傍晚时分，采煤沉陷区治理而

成的绿金湖水波光粼粼，金沙戏水
的沙滩上人头攒动、戏水畅玩。孩
子们在沙滩上奔跑，堆砌着沙子，创
造出各种各样的造型；摩托艇在湖
面上疾驰而过，掀起了一道道涟漪
……

“有碧水蓝天，有游鱼戏水，有
笑声朗朗……经过治理，这里真是
发生了巨大变化！”市民张翠翠带着
孩 子 在 此 游 玩 ，自 豪 之 情 溢 于 言
表。的确，经过治理的绿金湖宛若
一颗明珠，镶嵌在城市中心，水光潋
滟、草木葱郁，成为淮北人的骄傲。

淮北因煤而建、缘煤而兴。建
市 60 多年来，丰富的煤炭资源带来
无尽荣光，也形成了大量的采煤沉
陷区，成为城市难以掩盖的“伤疤”。

面对沉陷之殇，淮北人民没有被
困难吓倒，而是充分尊重自然和经
济规律，数十年如一日，一张蓝图绘
到底，一代接着一代干，誓将采煤带
来的“黑伤疤”治好。

“深改湖、浅造田、不深不浅种莲
藕，稳建厂、沉修路、半稳半沉栽上
树”，我市探索创新了利用与保护相
结合的治理方法，解决了采煤沉陷区
的治理难题，被煤炭资源枯竭型城市
转型发展广泛借鉴。联合国人居署
也对我市的做法给予高度肯定，称其
为“实现了土地再生的奇迹”。

斜 风 细 雨 是 诗 ，青 山 绿 水 是
画。如今，从“黑色伤疤”到“绿色氧
吧”，从“疮痍煤城”到“生态美城”，
昔日沉陷土地重新变成沃土良田，
朔西湖、古乐湖、碳谷湖、绿金湖、南
湖、乾隆湖形成的中心湖带，还有洪

碱河、新濉河、老濉河等河流纵横，
赋予了城市灵性和秀美、生命与活
力。

守护“天空蓝” 打好攻坚战
绿水青山是美丽，蓝天白云也是

幸福。
加强大气污染防治、改善环境空

气质量，是民生之本、现实之需、发展
之要。为深入打好蓝天保卫战，我市
多举措巩固扩大大气污染防治成果，
全力守护“天空蓝”。

积极应对重污染天气，持续推进
绩效分级，及时发布重污染天气预警，
加强监督检查力度。开展夏季臭氧攻
坚，深入开展我市 VOCs 和氮氧化物
协同控制工作，有效减少臭氧污染，对
VOCs 年排放量 1 吨及以上企业开展

“一厂一策”帮扶。推进电力企业深度
治理，开展砖瓦行业企业环境整治行
动，对全市60余家砖瓦企业全面排查
整治，强化“散乱污”企业综合整治，实
施分类处置、动态清零。

建立扬尘污染源清单，加强 180
余处施工工地扬尘监管。实施货运车
辆限行，已建成30处货车闯禁区抓拍
系统，优化重型车辆绕行路线，严查渣
土运输抛洒行为。

加强溯源管控精准治污，充分利
用大气网格化监测监管系统、黑烟抓
拍、激光雷达组网监测等数据智慧化
监管手段，及时发现、调度、处理大气
污染问题，形成清单化闭环式管理。

……
生态文明建设坚持不懈，生态环

境魅力日益彰显。今日的淮北，山更
青、水更绿、天更蓝，“一带双城三青
山、六湖九河十八湾”的城市风貌愈发
灵动，一个更具实力、更有活力、更富
魅力的绿色淮北正在扬帆远航。

新华社北京8月 20日电 记者 20
日从中国人民银行获悉，中国人民银
行、金融监管总局、中国证监会日前联
合召开电视会议指出，要注重保持好
贷款平稳增长的节奏，适当引导平缓
信贷波动，增强金融支持实体经济力
度的稳定性。

18 日，中国人民银行、金融监管
总局、中国证监会联合召开电视会议，
研究落实金融支持实体经济发展和防
范化解金融风险有关工作。会议指
出，今年以来，金融部门持续支持实体
经济恢复发展和回升向好，金融支持
重点领域和薄弱环节取得显著成效。

数据显示，今年前7个月，新增人
民币贷款 16.1 万亿元，同比多增 1.67
万亿元；企业贷款利率为3.94％，同比
下降0.35个百分点。

会议强调，金融支持实体经济力
度要够、节奏要稳、结构要优、价格要
可持续。主要金融机构要主动担当作
为，加大贷款投放力度，国有大行要继
续发挥支柱作用。要注意挖掘新的信

贷增长点，大力支持中小微企业、绿色
发展、科技创新、制造业等重点领域，
积极推动城中村改造、“平急两用”公
共基础设施建设。调整优化房地产信
贷政策。要继续推动实体经济融资成
本稳中有降，规范贷款利率定价秩序，
统筹考虑增量、存量及其他金融产品
价格关系。发挥好存款利率市场化调
整机制的重要作用，增强金融支持实
体经济的可持续性，切实发挥好金融
在促消费、稳投资、扩内需中的积极作
用。

在防范化解重点领域风险方面，
会议要求，金融部门要统筹协调金融
支持地方债务风险化解工作，丰富防
范化解债务风险的工具和手段，强化
风险监测、评估和防控机制，推动重点
地区风险处置，牢牢守住不发生系统
性风险的底线。

会议指出，金融部门要继续落实
好稳健货币政策精准有力的要求，用
好政策空间、找准发力方向，不断推动
经济运行持续好转、内生动力持续增
强、社会预期持续改善、风险隐患持续
化解。

三部门：增强金融支持实体经济
力度的稳定性

8月20日，两名学生在“福尔摩斯大型沉浸式主题展”上与人像合影。

8月20日，国家图书馆少年儿童馆举办“朱夏国风日”传统文化沉浸式体验活动，为小读者创

造别样的阅读体验。同时，国家图书馆举办的多个展览也成为孩子们避暑长知识的好去处。

■ 摄影 新华社记者 殷刚

国家图书馆：
避暑长知识的好去处

■ 记者 闫肃 通讯员 郭林生

■ 新华社记者 李琳海 周盛盛

■ 记者 吴雨
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